

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración. En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales a mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesetas y 2 reales. Anuncios y comunicados: A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 12 tomamos las siguientes noticias:

De resultados de quejas dadas al gobierno de S. M. de que los buques españoles procedentes de la Península e islas, Baleares llevan continuamente á otros países infinidad de pasajeros españoles y algunos extranjeros, y que gran parte de ellos van sin documentos, careciendo hasta de la cédula de vecindad, se ha dictado una real orden circular, ordenando á las autoridades de marina en la Península, islas Baleares y Canarias, que no permitan el embarque á ningún individuo que al verificarlo no se presente provisto de seguridad que garantice su persona, mandando además á dichas autoridades de marina que prevengan en los puertos de su jurisdicción á los capitanes y patronos de buques mercantes, que si por malicia ó negligencia incurrieren en falta respecto á este particular, serán castigados con todo el rigor de la ley.

Se proyecta abrir una suscripción nacional en que se admitirá hasta la cuota de un real, para regalar sables de honor á todos los jefes que han mandado buques en la campaña naval del Pacífico y una memoria á la familia del infortunado y pendoroso general Pareja. Parece que se pondrán al frente de la suscripción algunas personas de alta dignidad, á las que se asociarán representantes del comercio, de las artes y de la prensa.

Según aseguran personas bien enteradas, por el ministerio de Gracia y Justicia se trata de activar el desde hace tiempo deseado proyecto de reducción de los días de fiesta con la debida autorización pontificia, según se ha conseguido ya en otros países católicos.

Empieza á darse como seguro que el día 20 se verificará la inauguración del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz.

Ayer mañana ha habido un pequeño descarrilamiento del tren-correo de Valencia, en Villasequilla, sin que ocurriera desgracia alguna personal.

CORREO DE PROVINCIAS.

OVIEDO.—El ayuntamiento de Oviedo se ocupa de la completa reorganización de la compañía de bomberos y zapadores contra incendios.

GRANADA.—Ha llegado á Granada en unión de D. Fernando de Salamanca, el ingeniero que ha de reconocer aquella vía férrea antes de ser entregada á la empresa propietaria.

SEVILLA.—Del 18 al 20 de este mes se espera

en Sevilla al cardenal arzobispo de la diócesis, repuesto de su última enfermedad.

CATALUNA.—Las obras de reparación de la vía férrea á Tarragona siguen con actividad. Dentro de pocos días deben quedar completamente terminadas las obras de reparación á la otra parte del Ebro, y volverá á establecerse el servicio tal como lo estaba antes de que se dejasen sentir los horribles estragos de las lluvias.

VALENCIA.—Un artista valenciano ha terminado varios trabajos de mosaico para la exposición universal que, según los diarios de Valencia, son admirables.

Una de estas obras está destinada á la emperatriz de los franceses. Es una caja de gusto árabe. En el centro descuella un cuadro de mosaico, compuesto de miles de piezas que representa la rendición de Granada. Es un mosaico en que no se sabe qué admirar más, si la perfección del dibujo y la belleza del colorido, ó la constancia asombrosa del artista aplicada á una obra tan prolija.

CARTAGENA.—El casino de Cartagena está tratando del programa de los festejos que han de hacerse en aquella ciudad para festejar á la dotación de la fragata Resolución, cuando este buque llegue á aquel puerto procedente del Pacífico.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—En una carta de París que publica la Independencia belga se asegura que el baron Ricassoli, presidente del consejo de Ministros italiano, ha manifestado al representante de Francia en Florencia que antes de tres meses los italianos habrán entrado en Roma.

El tribunal de Comercio de París ha hecho durante el mes de octubre 172 declaraciones de quiebra, 33 más que en el mes precedente.

Una correspondencia financiera de París, fecha 8, á falta de sucesos políticos y rentísticos, atribuye el descenso de los valores públicos á las preocupaciones y á los rumores. La perspectiva de un empréstito, dice, tantas veces anunciado como desmentido, es, sin disputa, el escollo ante el cual se han detenido los cambios.

Todos los valores representativos de las grandes instituciones de crédito yacen en una gran prostración, añade la misma carta; las compañías de ferro-carriles ven también los suyos luchando contra la atmósfera creada en su daño por las circunstancias y por los excesos de la especulación.

El Memorial diplomático desmiente la noticia dada por los periódicos ingleses de que iba á ajustarse un convenio entre Francia y los Estados Unidos, en virtud del cual adquiriría esta potencia

la parte norte de Méjico y establecería su protectorado sobre el resto del imperio.

El consúl inglés en Roma que es representante del gobierno británico cerca de Su Santidad, ha salido de París para Roma después de tener una entrevista con el ministro de negocios extranjeros francés marqués de Moustier.

A La Correspondencia dirigen la siguiente carta: París 10.

La Patrie se ocupa esta tarde de la cuestión de Roma y cita el rumor de que han acudido á Roma gran número de españoles para influir sobre el ánimo del Sumo Pontífice, y de que en Mallorca se hacían preparativos para recibirle.

También dice el diario semi-oficial francés, que algunos personajes ingleses tratan de influir para que Pio IX abandone el Vaticano y cita los nombres de Gladstone, Clarendon y Odo Russell que hace pocos días ha estado en París.

Sea de ello lo que quiera, es lo cierto, como indiqué á Vds., que las cosas han cambiado de aspecto en Roma y que hoy no domina allí la idea de abandono de la ciudad Eterna. Al contrario, el Sumo Pontífice se ocupa activamente en tomar medidas para que la tranquilidad pública no se altere, mientras que por su parte el gobierno italiano vigila las fronteras romanas para evitar algún conflicto.

Si por parte de naciones católicas, y aun por parte de los mismos protestantes, interesados hoy en el sostenimiento del sòlo pontificio, se han dado pasos para ofrecer un asilo al padre de los fieles, esto nada tiene de extraño en vista de su lenguaje en la última abdicación, y no pasa de ser un acto de deferencia y respeto al Sumo Pontífice; pero habiéndose calmado el temor que inspiraron sus palabras, las naciones católicas no pueden menos de desear que Pio IX continúe rigiendo los destinos de Roma.

Aquí reina entre la diplomacia la creencia de que Italia respetará y hará respetar al partido revolucionario, en caso de necesidad, los compromisos adquiridos con la Santa Sede. Esta tarde ha venido el emperador á París para presidir el Consejo de ministros que hoy tiene lugar en las Tullerías.

Ya se han enviado las invitaciones para las dos primeras series de convidados para Compiègne, á donde como dije á Vds. partirá la familia imperial el martes próximo.

Signen las provincias del Norte mejicano siendo presa de la anarquía, como verán Vds. por las noticias que publican los diarios franceses y que recibirán Vds. con mi carta. Entretanto aquí se

confía en que Maximiliano podrá hacer frente á los peligros que le esperan después del regreso de las tropas francesas.

La política duerme y solo el gobierno se ocupa aquí de la cuestión del ejército, cuya nueva organización quedará el lunes próximo definitivamente acordada.

PORTUGAL.—Los periódicos portugueses recibidos hoy se lamentan de la frecuencia con que emigran al Brasil aguijoneados por el incentivo de hacer fortuna muchos jóvenes de la provincia de Braga y de las riberas del Miño. El gobernador de la provincia citada ha dado cuenta al gobierno de que á pesar de su celo y esfuerzos no ha podido dar por terminado el servicio de la quinta, porque los interesados no responden á los llamamientos, y cuando las autoridades se presentan en sus domicilios se encuentran que se han embarcado para el Brasil.

TURQUIA.—Un despacho de Constantinopla de fecha 9 de este mes dice que ha sido vencida la insurrección en el Anti Taurus. Numerosos buques griegos han ido á la isla de Candia para conducir á sus hogares á los griegos que habían tomado parte en la insurrección.

ALEMANIA.—El gobierno de Baviera, según se asegura en los círculos mejor informados de Munich, va á dar una amnistía general. Así lo asegura un despacho telegráfico de aquella capital.

El gobierno de Wurtemberg se ocupa también de la reorganización de su ejército y de la reforma del armamento. La principal fábrica de armas de aquel reino ha recibido ya encargo de hacer una cantidad considerable de fusiles.

El ejército de la confederación del Norte en Alemania constará de 113 regimientos de infantería ó sean 355 batallones incluyendo los batallones sueltos de cazadores. Los regimientos de caballería serán 71 ó sean 249 escuadrones. La artillería comprendiendo el contingente sajón constará de 190 baterías con 760 cañones en tiempo de paz y 1,140 en el de guerra. La artillería que tiene Prusia en pie de paz es 20 cañones más que la que tiene Francia en el de guerra y en pie de guerra 420 cañones más.

ROMA.—Ha salido ya de Roma con dirección á París el célebre cirujano Malagodi, llamado á la capital de Francia para la operacion que exige la enfermedad de la cual es víctima el emperador Napoleon.

Cartas de Roma aseguran que el gobierno italiano había reunido 60,000 hombres en las fronteras pontificias, á fin de prevenir cualquier tentativa del partido de acción. La policía romana ha interceptado algunas remesas de armas. Van á

— Puff dijo la dama de la pluma negra, saliendo de la cueva; qué sitio tan malo! He arrugado todas mis enaguas.

— Y con una mano arregló su mirriñaque. Elena y su guía temblaban.

— Gracias, hermosa niña, mi bella prometida, dijo la dama de la pluma negra mirando á la hija del doctor, os esperaba. Dejad que os abrace, os lo suplico.

Y antes que Elena hubiese tenido tiempo de retirarse, á pesar de los esfuerzos de Jidore para ponerse entre las dos mujeres, la dama de la pluma negra imprimió un beso en la frente de la joven, que palideció y cayó murmurando.

— Ah! señora, me habeis matado! Jidore iba á coger á la dama de la pluma negra por la garganta; pero su brazo quedó suspendido en el aire como si hubiese sido detenido por una fuerza invisible.

— Jidore, yo muero, dijo Elena; dile que es por él; dile que le amaba!

— Elena! Elena! gritaron dos voces anhelantes. Era Karnix y el doctor que llegaban corriendo.

— Elena! mi bien amada! dijo Roberto, soy yo, vengo para protegerte!

— Ah! Dios mío! exclamó Garassus que había tomado en brazos á su hija. Ah! Dios mío! Está muerta! Muerta! repitió el doctor soltando una carcajada.

Y se puso á cantar en un ritmo monótono, el

ULTIMO ROBO

D. BENITO VIRETTO.

SEVILLA: 1866.

Imprenta de L. Abeja Montañesa, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.

El desfiladero de las Pías. Un viento helado azota mi rostro incesantemente, y las nieblas ascendiendo del fondo del valle de Angeriz como las oscilantes espirales de humo de un gran incendio, van disipándose con lentitud á los primeros rayos del sol, que iluminan centelleantes las calcáreas rocas de Carelle. De tiempo en tiempo entre las sinuosidades penascosas del camino, apenas trazado entre las breñas, brezos y urces de las pendientes del Bodelo, surgen de repente á mi vista esas gratas enramadas de castaños y nogales, y esas suaves florestas del acacia y fabáceas, entre cuyos troncos crecen las amapolas y la fatídica pero aromática zarza-rosa, predilecta flor de mi alma.

recogerse todas las que tengan los habitantes de Roma.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 9.—El reconocimiento del príncipe Carlos de Rumania por Rusia, ha producido aquí alguna sorpresa. El príncipe ha obrado hasta ahora con gran habilidad y se cree que su individualidad llegará a tener una gran significacion hasta para la raza griega.

Munich 9.—El ayuntamiento y el primer burgo maestro de Ulm han pedido al rey que se destruyeran las fortificaciones de esta ciudad, y deje de considerarse como plaza fuerte.

Viena 9.—La Nueva prensa libre dice que un correo inglés ha traído una carta autógrafa de la reina Victoria felicitando al emperador de Austria por haber escapado al último atentado contra su vida.

Viena 10.—El emperador Francisco José ha entrado ayer tarde, siendo aclamado por la multitud, que acudía en tropel á su paso. S. M. ha sido recibido por los archiduques, los ministros, el ayuntamiento y las autoridades de la ciudad.

San Petersburgo 9.—El cañon anuncia la celebracion del matrimonio de la princesa Dagmar con el gran duque heredero.

Los príncipes de Gales visitaran á Moscú.

Con motivo del matrimonio se ha dado un manifiesto imperial disminuyendo las penas de los condenados en todo el imperio, comprendiendo Polonia y Finlandia, y perdonando los atrasos de contribuciones.

El general de Berg ha sido nombrado feld mariscal.

Venecia 10.—Ha llegado la duquesa de Génova. El rey Víctor Manuel, desearo prolongar cuanto fuese posible su estancia en Venecia, ha suspendido su marcha hasta el miércoles. Mañana irá S. M. á Chioggia, ayer visitó el arsenal y otros monumentos.

Marsella 10.—Cartas de Roma del 7 dicen que para reprimir el brigandaje, que sigue cometiendo desmanes, el gobierno pontificio ha ordenado la creacion de un cuerpo auxiliar de gendarmeria y el reclutamiento de otro cuerpo de reserva. Ya han sido alistados 500 hombres en las provincias de Maritima y de Velletri.

De Francia y Bélgica llegan voluntarios para reforzar á los zúavos. Un nuevo batallon de estos se está organizando.

Trieste 9.—Las noticias de Atenas alcanzan al 3. La asamblea nacional de los candiotas ha enviado un mensaje al rey de Grecia rogándole que emplee su influencia con las potencias cristianas á fin de que las familias cristianas de Candia puedan ser conducidas á Grecia. La crisis financiera continúa en Atenas.

La recoleccion de uva en Corinto es abundante, pero faltan compradores.

Londres 10.—Garibaldi ha dirigido desde Caprea el 28 de octubre una carta á la nacion griega manifestándole sus simpatias á propósito de la lucha que sostiene contra los turcos.

Nueva York 9.—La deuda pública ha disminuido

durante el mes de octubre, en 20 millones de duros.

Trieste 11.—Sometidos los jefes insurrectos de Candia, Mustafá baja ha publicado una amnistia general á los candiotas declarando que los jefes rebeldes y extranjeros que no quieran someterse pueden abandonar libremente la isla.

Dresde 12.—Hoy se verificará la apertura de las Cámaras sajonas.

Paris 12.—El Moniteur dice que desde hace muchos dias no ha habido ningun caso de cólera en Paris.

Paris 11.—El Moniteur de hoy dice:

«El emperador ha invitado al príncipe Napoleón á tomar parte en los trabajos de la junta para la reorganizacion militar.»

Los trabajos de esta junta son importantísimos. La Francia tendrá en 1867 un millon doscientos mil soldados.

Anoche han regresado aquí S. M. la reina Cristina y su familia.

Londres 10.—Ayer, se han embarcado en Southampton para Vigo y Lisboa los condes de Paris, que, despues de visitar á la reina de España, irán á Sevilla.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 14 DE NOVIEMBRE

Despues de transcribir en nuestro número del dia 10 lo que con relacion al ferrocarril de costa espuso hace ya tiempo un apreciable escritor asturiano, cuya opinion favorable á dicha linea hemos querido citar con especialidad, por lo mismo que en Asturias es precisamente donde ha reinado en alguna época ciertas prevenciones contrarias al ferrocarril costero, juzgando este proyecto como hostil al de construccion de la via directa entre Gijon y Castilla; despues, repelimos, de consignar aquellas oportunas observaciones que nosotros hemos hecho tambien cuando de esta cuestion tratamos, poco nos quedará que esponer en apoyo de esa solucion para todos tan conveniente.

Solo nos concretaremos, pues, á esforzar algun tanto los argumentos que sirven para combatir las preocupaciones reinantes, si es que aun se abrigan todavia temores de competencias imposibles entre dos lineas que, como hemos dicho, lejos de excluirse, se prestan múlto apoyo y son, digámoslo así, complemento la una de la otra.

Lo que mas difícil parece en este caso es convencer á los asturianos de que la via férrea por el litoral cantábrico, desde Galicia hasta Guipúzcoa, lejos de perjudicar á

la leonesa-asturiana, ha de contribuir poderosamente á aumentar la vida y movimiento de esta. Pero esperamos que no desconocerán nuestros hermanos del principado la fuerza de las razones que vamos á indicar en apoyo de aquella tesis.

Uno de los mas considerables elementos de la riqueza de Asturias le constituyen sus ricos y estensos criaderos de carbon mineral. Pues bien, esa riqueza no está llamada á figurar como artículo de esportacion con destino á las provincias del interior, como quizá hayan creído los que apoyan esclusivamente el ferrocarril asturiano-leonés; puesto que esas provincias tienen mucho mas cercanos y en mejores condiciones de transporte los productos de los criaderos de Leon y Palencia y de los de Belmez y Espiel en la provincia de Córdoba, sin contar otras cuencas de mas modesta importancia en varios puntos del centro de España. De suerte que la natural salida de los carbones de Asturias está en las provincias de la costa cantábrica, que son precisamente las que debe cruzar el ferrocarril por que abogamos. En esas provincias existen abundantes criaderos de hierro y otros metales, que pueden dar margen á un extraordinario desarrollo industrial, auxiliados esos elementos por los carbones del principado, cuya situacion céntrica respecto á todas las precitadas provincias ha de influir muchísimo en el resultado que deseamos y predecimos, toda vez que se realice la construccion de la via por la costa.

En este caso nadie saldria mas beneficiado que el país asturiano, cuyos carbones y otros varios productos de que abunda su suelo, además de contribuir á un mayor desarrollo de tráfico hacia el interior, encontrarían constante y seguro mercado al Este y Oeste.

Porque es preciso se tenga presente que el ferrocarril leonés-asturiano solamente favorecerá á una pequeña zona del principado, aun dando todos los resultados que se esperan de la comunicacion directa de un puerto de Asturias con el interior de la Peninsula, cuando el ferrocarril de costa beneficiará igualmente á todos los centros productores del mismo principado, haciendo posible la explotacion de muchos elementos de riqueza, hoy abandonados por falta de comunicaciones.

Bajo el punto de vista estratégico hemos

examinado antes de ahora esta misma cuestion, aduciendo las consideraciones oportunas en apoyo de nuestra tesis. No reproduciremos esos razonamientos, pero si repetiremos que la linea de costa llenaria cumplidamente su objeto como camino militar en una guerra defensiva, tanto mas cuanto que habria de tocar precisamente en una de las fortalezas de primer orden que existe en el Norte de España, cual es la plaza de Santoña.

En la hipótesis antedicha esa via pudiera sernos de grandísima utilidad y el enemigo no podria aprovecharse de ella bajo ningun concepto, puesto que la marcha de aquel seria interrumpida á cada paso en los numerosos desfiladeros que abrazará el trayecto en todo el estenso litoral desde Guipúzcoa hasta Galicia.

Por último, hay que tener presente que las dificultades y el costo del ferrocarril de costa son relativamente pequeños, pues todo el país que debe atravesar se encuentra situado á la vertiente Norte de la gran cordillera cantábrica, sin que haya necesidad de vencer elevadas divisorias, ni se presentan en toda su estension grandes dificultades para establecer un trazado muy regular y económico en la construccion. Lo mas costoso seria el paso de los varios rios que desembocan en el Océano, todos en la misma direccion de S. á N., pero ni esto constituye un gran obstáculo, ni el coste sería excesivo, atendido la abundancia de materiales de construccion que hay en toda la estension de la misma linea.

Lamentándose El Avisador de la Coruña, como nosotros lo hemos hecho, de la emigracion, cancer que corroe la vida de Galicia mas que la de nuestra provincia, pide como es natural un remedio eficaz para estirparla. No siendo la exhuberancia de poblacion lo que obliga á los gallegos á abandonar sus hogares para buscar la subsistencia estendiéndose por la península ó atravesando los mares, ve la causa de la emigracion en otra parte y alimentada y desarrollada por los que debieran apresurarse á usarla. En este concepto indica los medios para acabar con aquel grave mal, en los siguientes párrafos, que transcribimos porque están perfectamente de acuerdo con las ideas que ayer emitimos ocupándonos de tan importante asunto.

Un buen sistema tributario, dice nues-

EL

ÚLTIMO ROADE,

POR

D. BENITO VICETTO.

SANTANDER: 1866.

Imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de la Compania, núm. 5, bajo.

Al percibir las mis ojos, saliendo de entre el velo de vapores que suben de las profundidades del valle, el aura errante de aquellas asperezas me trae su delicada esencia en sus alas misteriosas, y á las impresiones desagradables de la temperatura suceden las armonías inefables del espíritu al encontrar los perfumes á que parece identificarse.

Aves de caprichoso plumaje, bañadas con las encendidas tintas del iris, pasan en torno de mi frente con la rapidez de un recuerdo amante que no puede definirse completamente, y alguna que otra vez hiere mi oido y mi alma su canto débil, melancólico y apagado como las primeras y trémulas notas de mi amor primero hundido entre las densas nubes del pasado.

Cuando llego á una eminencia para descender luego á una profundidad, siguiendo siempre los ángulos de la senda por los perpendiculares flancos de estas montañas elevadas, viendo la vista en torno con avidez, porque me creo en las regiones del aguila, y entonces el horizonte, aunque menos limitado, no me permite, sin embargo, distinguir pueblo alguno en lontananza, y solo veo chozas, iglesias, arboles y rios, diseminado todo entre los revueltos pliegues del terreno, segun el sistema de poblacion anejo á su estructura geológica ó á su riqueza territorial.

El espíritu parece agrandarse en estas contemplaciones, el sentimiento parece desprenderse de

estribillo de la muerte de la Muerte.

«No toqueis á la obra de Dios.»

—Y bien, maese, preguntó á Karnix, la dama de la pluma negra; contadas despreciándome?

Karnix floraba; no respondió. El roble estaba vencido.

La dama de la pluma negra se echó á reir, y mirando hácia París, murmuró:

—A vosotros ahora.

Bajo lentamente, pero como una persona segura de llegar, la pendiente de la colina.

Cuando llegó á la esquina del camino, de las Almas, se halló frente á frente á Jidore, que se habia dejado caer á lo largo del cerro.

—Oh! señora muerte, la he beis matadol dijo, hacedme morir tambien.

—Ah! ah! dijo la muerte burlándose; tú eres el que me llamaba cuervo, no es verdad?

—Perdonad, perdonad, señora muerte, hacedme morir, os lo suplico.

—Hum, dijo la muerte alejándose; quieres morir de amor á los diez años; todavia no estás gastado.

—En lontananza oíase á Garassus, quien, creyendo mecer á su hija, continuaba cantando el estribillo de la muerte de la Muerte.

«No toqueis á la obra de Dios.»

FIN.

tro colega, una buena legislacion territorial por parte de la nacion; por la d los propietarios un celo mas vivo, menos alejamiento de las tierras, mas consideraciones para con los terratenientes, y como complemento la ensenanza adecuada: hé aqui lo que haria progresar la agricultura, cual progresa en otras partes.

Dedicar á la produccion manufacturera los capitales sobrantes, en vez de darles improductivo empleo, aunándose el elemento capital y el elemento inteligencia, hoy en Galicia dispersos ó poco menos: hé aqui lo que haria crecer la industria, cual crece en otras partes.

Del progreso y crecimiento de ambas vendria la muerte de la emigracion, porque la escepcion, y escepcion bien insignificante, formarian los que corriesen despues riesgos escusados y probabilidades inútiles para ir á buscar en lejanos y tal vez insalubres climas lo que la madre patria ofrecia abundantemente á todos sus hijos, á saber: trabajo, bienestar é ilustracion.

Table with 4 columns and 1 row: VARIEDADES. Era un angel. (Conclusion.)

Despues de algunos segundos continuó Enrique la suspendida lectura de este modo: "Siete ó ocho meses trascurrieron, hasta que un dia me dijo Aurora: "

"Valeriano, hermano mio; voy á emprender una obra que habrá de invertirme cuando menos un mes.

"Yo te ayudaré—le contesté—tu harás el boceto y yo me ocuparé despues en el cuadro. ¿Qué es eso? veo que mueves la cabeza: ¿no estás contenta del último que hice? ¿Le quieres para un dia fijo? Pues le tendrás para cuando lo desees, y me esmeraré.

"No me entiendes. Es que no puedo aceptar tu auxilio; quiero consagrarte un recuerdo el dia de mis dias, y este es el motivo por que deseo trabajar sola en él.

"Me conformo—repose—yo emprenderé otra obra con el mismo objeto, siempre que tú me des el asunto: ya sabes que lo hago mejor cuando es tuya la inspiracion.

"Buéno. Haz entonces tu retrato.

"Por qué no el tuyo?

"Ese va á figurar en mi obra.

"Vas á hacer un cuadro de composicion?

"Todo menos eso; y para que no aventuras tu juicio, te explicaré mi pensamiento.

"Que me place.

"Ya conoces el bosquejo de las estrellas de J. Isidoro Gerard, conocido en París como un buen artista con el nombre de I. J. Grandville.

"Le conozco, y recuerdo casi todas las obras del célebre Grandville. Apenas existe periódico ó libro ilustrado de su tiempo en que no aparezca su firma.

"Sí, por mucho tiempo siguió con su lápiz á plumas estrañas, pero despues su rica imaginacion le llevó á crear, y á fé que los pocos cuadros que ha dejado son excelentes.

"Los conozco, y entre otros, recuerdo Los disgustos de la vida humana, Las noches vivas... Y el bosquejo de las estrellas, ó la buena estrella, como algunos le llaman, que fué su última obra.

"Ahí tenemos una lámina que lo representa.

"Esa es la que me va á servir de modelo. La copiaré poniendo mi retrato en el espacio mas elevado del lienzo y el tuyo y los de nuestros padres en la parte inferior. De esta manera yo seré vuestra buena estrella.

"Ahí sí. Tu serás nuestra buena estrella, Aurora; esclamé, encantado con semejante idea.

"Además—añadió—hay cierta semejanza entre Grandville y yo. El hizo su bosquejo de las estrellas, pensando en que muy pronto debia ir al cielo á estudiarlas, y con efecto murió de allí á poco: yo tambien debo hacer mi última obra. Conozco que se acerca el dia y quiero consagrarte mis posteros recuerdos en ese cuadro.

Estas palabras embargaron mi lengua, y no me encontré con valor para contestarlas; de tal manera me trastornaron. Era la vez primera que Aurora me hablaba de su muerte, como si se tratara de una cosa ya convenida, y esta tranquilidad unida á la idea que la dominaba me afectaron tanto que ella misma se conmovió.

A no podia suceder de otro modo. Ella conocia

la vehemencia de mi cariño: no ignoraba que lo era todo en nuestra familia y comprendia bien el efecto que debia causarme la sola enunciaci6n de un pensamiento tan horrible, por mas que pareciese natural en su estado.

"¿Quién habia de persuadirme entonces de que pasado un corto plazo acogeria esta idea hasta con resignacion, y que despues que ocurriera la esperada catástrofe, habian de ir menguando los pesares, hasta no dejar mas que un sentimiento, escaso siempre á probar que aquella Aurora habia sido la persona mas querida de mi alma?

Y sin embargo así habia de suceder. Tal ha sido y será siempre la condicion humana.

El sentimiento por tan irreparables pérdidas no es más durable que lo que quiere nuestro egoismo, ó nuestra vanidad, tanto que se subordina á las conveniencias sociales.

¡Misericordia humana!

Al mes siguiente los cuadros estaban concluidos.

Llegado el dia de Aurora hícele regalo de mi retrato y ella me hizo dueño de su cuadro, cuyo examen quise intentar desde luego.

"Antes de entregármelo, hermano mio,—me dijo con voz solemne presentándome el lienzo cubierto con un velo—ruégote que al apartar ese velo te contentes con examinar el cuadro, sin descubrir hasta despues de mi muerte esa figura colocada en su parte inferior, que vá velada con una gasa. Tambien para la persona que representa quiero ser su buena estrella. Tú serás luego el único depositario de mi secreto. Que él lo sepa despues tambien, y que sea por último el dueño de ese lienzo que representa todos los seres queridos de mi corazon, todas mis afecciones en este mundo que voy á abandonar, y hasta mis últimos pensamientos. Valeriano, sé bueno para con tu desgraciada hermana y prométeme cumplir su último deseo.

"Era el pudor, esa joya inapreciable, simbolo de la inocencia, lo que la impulsaba á hablar así? Yo prometí á Aurora cuanto me demandaba, encerrando desde luego en mi estudio el cuadro y en mi pecho sus últimas palabras; y como si ella no hubiera esperado otra cosa que mi promesa, tan luego como la obtuve, su enfermedad se agravó y desde el inmediato dia no volvió á levantarse del lecho de muerte.

Tres dias despues pasaba Aurora á mejor vida, dejándonos á todos sumidos en la más cruda afliccion.

Mis padres pedian la muerte, como el único alivio que podian hallar en su infortunio, y yo no pude darme razon en mucho tiempo de lo que habia pasado. Supe que habia estado enfermo; mas como la juventud soporta los mayores quebrantos, dos meses despues me hallé en convalecencia, y mi primer cuidado fué encerrarme en mi habitacion para examinar la última obra de Aurora.

Descorri el cuadro; descubrí tambien la figura que velada existia en su parte inferior y comprendí entonces el secreto que por tanto tiempo habia guardado mi infeliz hermana.

A tus manos va el cuadro, querido Leoncio. Esta fué su voluntad. Apécia en lo que vale este recuerdo de Aurora, con la estimacion de tu amigo —Valeriano.

"Y bien, Enrique—dijo Leoncio luego—que aquel hubo concluido la lectura de esta carta—ya gonoces con todos sus detalles la causa de mis sufrimientos. Tenia en mi mano la felicidad y la he perdido. Una especie de remordimiento me inspira y acabará por aniquilarme. Desde que recibí esta memoria que no se separará jamás de mi lado, ya sabes la vida que hago. La frecuente correspondencia que sostengo con mis padres y con el amigo de nuestra infancia es mi único consuelo. Valeriano vive en la atonia, efecto de tan inmensa pérdida y sus cantas todas traen el sello del infortunio. No es por cierto mas dichoso que yo. Nuestros corazones se comprenden y solo nos ocupamos de ella y de sus recuerdos.

"Desdichado Leoncio, esclamó Enrique.—Aurora era un angel.

"Sí, era un angel.

"¿Cuán tarde llegamos á comprender dónde se halla la felicidad!

"Hé aqui otro de mis consuelos en mi triste situacion—añadió Leoncio señalando el velado lienzo que colgaba de la pared.—Al descorrer esa gasa, la veo á ella; comprendo su inspiracion de artista; contemplo su dulzura angelical; advino el secreto cariño que dispensó á las personas cuyos retratos consignó al pie de su cuadro y le consagro mi constante adoracion. Nada mas tengo que decirte, Enrique.

Al terminar Leoncio estas palabras habíase dejado caer en una butaca afectado por la emocion y postrado por el sufrimiento.

Enrique entonces se adelantó, tomó una de las puntas del velo que ocultaba totalmente la pintura, y apartándola esclamó lleno de entusiasmo:

"—Sí, es ella. ¡Cuán hermosa está! era un angel. ¡Cielos! Fácil era ya adivinarlo,—gritó despues de alzar la gasa que parcialmente oscurecia uno de los retratos colocado en la parte inferior.—Era tu retrato, Leoncio!—Tú eras, pues, su constante pensamiento.

La mirada de Leoncio se detuvo en aquel instante fija sobre su amigo, á quien contestó:

"—Ya lo ves, Enrique. Por mas que involuntariamente haya atraído sobre mí la desgracia, me acoja el remordimiento, y mi vida no puede ser ya otra cosa que un continuo y roedor tormento.

"—¡Calla, infeliz!—le interrumpió Enrique.—Puesto que tú fuiste siempre su pensamiento, recuerda y llora su memoria, ya que quiso incorporar á su familia, siendo para todos la buena estrella.

"—Dices bien, amigo mio.

"—Recuérdala y llora, que no faltará quien te acompañe frecuentemente para llorar contigo tus penas.

"—Gracias, Enrique, gracias.

Y algunas lágrimas humedecieron entonces las mejillas de los dos amigos.

Voy á cerrar, lector, este cuadro con una sencilla descripcion del que Aurora dejó como su último recuerdo, tomado en su mayor parte del estudio de la buena estrella de Grandville.

Ocupando mas de la mitad superior del cuadro, se destaca, simpática, angelical, aérea, la figura de Aurora, como ascendiendo á la mansion celeste, rodeada de esplendor y gloria, esparciendo estrellas y envuelta poéticamente con azules y blancos ropajes, cual las vírgenes de Murillo. Su mirada dulce y amorosa se dirige á la tierra, hacia donde inclina tambien sus manos, en actitud de proteger á los que desde la parte inferior del cuadro la miran estasiados.

Las cuatro figuras que ocupan esta parte del lienzo, representando á los padres de Aurora, á Valeriano y Leoncio, simbolizan una esperanza con su ademán suplicatorio, elevadas las manos y su vista, al cielo en una infinita y religiosa adoracion.

R. B. DE M.

GACETILLAS.

Teatro.—Anoche se puso en escena la zarzuela en cuatro actos, titulada El caudillo de Baza. El libro, que es del señor Olona, tiene buenas situaciones, algunas de ellas altamente cómicas en que se revela el agudo ingenio de aquel malogrado literato, que tan justa celebridad adquirió en el género á que consagró sus últimos trabajos. El argumento de la obra, basado en uno de los mil poéticos episodios de la gloriosa guerra de Granada, ofrece bastante interés y da lugar á escenas de alto carácter dramático. La música es digna de su autor el señor Arrieta. Tiene coros bellísimos, especialmente en los actos primero y cuarto. La ejecucion fué buena, y la escena, teniendo en cuenta los pocos recursos que nuestro teatro ofrece, estuvo bien presentada, agradándonos sobre todo la bien combinada decoracion del primer acto.

Esposicion.—La Junta directiva del Ateneo ha acordado que el precio de los billetes de entrada á la Esposicion se rebaje á un real desde mañana jueves 15 hasta el domingo inclusive, que será el último dia que estará abierta para el público.

Los billetes expendidos desde el 7 del corriente han sido:

Table with 2 columns: Dia, Billetes. 8, 48; 9, 38; 11, 89; 12, 21; 13, 52.

Estos billetes con los expendidos anteriormente hacen un total de 5,298.

Revista de Correos.—Desde este mes aparecerá una publicacion mensual con este título, dirigida por el Sr. D. Francisco Lopez Fabra, Geógrafo de la Direccion general, con la colaboracion de los señores D. Martin Botella, segundo Jefe del Correo Central, D. Eugenio de Velasco, D. Antonio María Zapatero y D. Valentin Gonzalez Escarano, Inspectores del ramo; y D. Emilio C. de Navascués, oficial de Negociado en la Direccion.

Al público, por su parte, (dice el prospecto) y con especialidad al Comercio, le es oportuno un guia constante, frecuente y veraz que le dilucide cuanto pueda serle conveniente para la mas acertada direccion y franqueo de sus comunicaciones y muestras de fabricacion, utilizando los frecuentes progresos que se verifican con la apertura de nuevas vias, planteamiento de Tratados postales ó modificaciones en las tarifas, cuyos conocimientos conducen á un fin que es sumamente importante en los asuntos mercantiles: la economia de tiempo y de dinero.

El plan de la publicacion y los asuntos, únicamente relacionados con el ramo de Correos, á que se dedicará, serán los siguientes:

1.º Legislacion general, ó extracto de las leyes, reales decretos, órdenes, reglamentos y disposiciones, aplicables á Correos, publicadas en el mes anterior.

- 2.º Legislacion especial de Correos.
3.º Artículos doctrinarios sobre Correos, que puedan interesar ó instruir al público y á los empleados.
4.º Servicios que se planteen, mejorando los existentes.
5.º Itinerarios, enlaces de comunicaciones y horas de llegada y salida en las capitales de provincia y de Juzgado.
6.º Ferro-carriles, telégrafos y caminos en sus relaciones con los servicios postales. Cuadros de servicios y construccion de nuevas líneas.
7.º Enlaces y relaciones de los servicios nacionales con los extranjeros, tanto terrestres como marítimos, con especificacion de los dias en que debe escribirse, para utilizar sus salidas y las aclaraciones que sean necesarias para su franqueo, etc.

- 8.º Tarifas en general.
9.º Correos extranjeros. Tratados con otros países, y asuntos internacionales del ramo.
10.º Personal de las Administraciones, cuadros nominales y anuncios de las permutas que se soliciten.

- 11.º Geografía postal de España y del extranjero.
12.º Aclaraciones á las consultas que dirijan los suscritores sobre la inteligencia de las órdenes, instrucciones ó tarifas relativas al servicio de Correos; pero sin espresar el nombre de la persona que promueva la consulta, quien encontrará la contestacion en el lugar correspondiente á esta seccion de la Revista.

- 13.º Noticias sueltas sobre asuntos del ramo.
14.º Planos, mapas y dibujos, referentes á los servicios y su material.

- 15.º Anuncios, dedicados exclusivamente á los objetos del material que se usa en las oficinas de Correos, y escritorio del Comercio.

La Revista de Correos publicará un número cada mes, desde el actual noviembre, en un cuaderno de 24 páginas en 4.º prolongado, de las cuales se dedicarán ocho á la formacion de un Diccionario de la legislacion vigente de Correos, cuya obra será de reconocida utilidad para todos los suscritores.

PUNTOS DE SUSCRICION. Madrid.—En la imprenta litográfica de Castell, Bajada de los Angeles, núm. 16, y en las librerías de Baylli-Bailliere y Durán.

Provincias.—En todas las Administraciones de Correos, ó remitiendo el pedido de suscripcion á la administracion de la Revista de Correos, Madrid, la cual enviará el recibo para cobrar su importe.

PRECIOS DE LA SUSCRICION: en toda España é islas adyacentes. Por tres meses, 8 rs. seis meses, 14. un año, 24. En el Extranjero y Ultramar, 32 rs. año.

Libro Bécero. Se han repartido las entregas 6.ª y 7.ª de esta interesante publicacion y se halla en prensa la 8.ª. Aplaudimos la exactitud del editor señor Hernandez.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS. Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. J. A. Rentería, de Bilbao con 11 cajas acero y 4,200 kilogramos hierro de varias clases á D. C. Jado; vino, tejidos y otros efectos para varios.

Id. Buenaventura, de 169 ts., cap. D. S. Cagigal, de Sevilla y escalas con 24 bultos sardina á D. R. Cierro; 400 docenas escobas y 946 bultos cera pasas; vino y otros á los Sres. Perez y Garcia; 20 pipas aceite y 217 bultos higos y otros á D. V. Gutierrez y Casafont; 15 pipas aceite á don A. Diestro; 8 id. id. á D. R. Canal Vigil; 9 cascos sardina á los Sres. Peña y Roldan. Se ha despachado para San Sebastian con resto de carga.

Paltebot Elena, de 19 ts., cap. D. J. Santa Marina, de Gijón con 109 bultos sidra y otros á don S. Oyabide; carbon y otros efectos á la orden.

Vapor Elena, de 252 ts., cap. D. J. Larranaga, de Liverpool, Vigo, Coruña, San Sebastian y Bilbao con carga general.

Idem Bayo, de 222 ts., cap. D. P. Sagré, de Barcelona y escalas con 1,088 bultos pasas á los señores Zumelzu y Crespo; 222 id. id. é higos á los señores Ortiz de la Torre y compania; 150 sacos arroz á los señores Gallo hermanos; 50 idem idem á D. L. Garcia. Y otros efectos á varios.

CAMBIOS DE HOY. Londres á 3 div. 49-10 contra Valladolid á 8 div. PAR.

TEATRO.

Funcion para hoy miércoles. Se pondrá en escena la magnífica zarzuela en tres actos titulada: EL JURAMENTO.

Entrada general, 3 rs. A las 7.º

Notas: En la presente semana tendrá lugar el beneficio del tenor cómico y director D. Angel Povedano, con el disparate cómico-lírico-dramático-bailable, en cuatro actos, arreglado del francés, titulado: LOS CÓMICOS DE LA LEGUA.

SANTANDER. IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compania, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 4.			Tren n.º 2.			Tren n.º 1.		
Clases.			Misto.			Misto.			Clases.			Misto.			Correos.			Misto.		
1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.
4 23	3	1 75				8 45	5 45	3 45	Atarazanas											
6	4	2 25				9 4	6 4	4 4	Maveda											
10 75	7 50	4				9 20	6 20	4 20	Aguilera											
15	10 25	5 75				9 41	6 41	4 41	Quintanilla											
18 30	12 75	7				9 57	6 57	4 57	Mataporquera											
21 25	14 75	8				10 11	7 11	5 11	Pozazal											
25 50	17 25	9 50				10 29	7 29	5 29	Reinosa											
28 30	18 25	10 75				10 37	7 37	5 37	Santander											
28 25	19 25	10 50				10 46	7 46	5 46	Palencia (Noroeste)											
39 75	27 25	13				11 50	8 50	6 50	Palencia (Norte)											
41 25	28 50	15 50				12 41	9 41	7 41	Baños											
47	32 50	17 75				1 29	1 59	1 29	Valladolid											
52 50	36	19 75				2 24	2 26	2 24	Medina											
57 25	39 25	21 50				2 44	2 46	2 44	Reinosa											
61 25	43 25	23 50				2 59	3 4	2 59	Madrid											
68 50	43 75	24				3 12	3 14	3 12	Medina											
73 50	47	25 75				3 29	3 31	3 29	Baños											
						3 48		3 48	Palencia (Norte)											

Tren correo ascendente.

Ll.	S.	M.	Ll.	S.
8 45	5 45	3 45	7 40	8 30
9 4	6 4	4 4	8 35	9 55
9 20	6 20	4 20	9 35	11 55
9 41	6 41	4 41	10 14	11 55
9 57	6 57	4 57	10 35	11 55
10 11	7 11	5 11	10 55	11 55
10 29	7 29	5 29	11 15	11 55
10 37	7 37	5 37	11 35	11 55
10 46	7 46	5 46	11 55	11 55
11 50	8 50	6 50		
12 41	9 41	7 41		
1 29	1 59	1 29		
2 24	2 26	2 24		
2 44	2 46	2 44		
2 59	3 4	2 59		
3 12	3 14	3 12		
3 29	3 31	3 29		
3 48		3 48		

Tren correo descendente.

Ll.	S.	M.	Ll.	S.
8 21	8 30	8 21	8 21	8 40
4 21	4 35	4 21	11 25	11 52
5 51	6 10	5 51	4 49	2 19
7 11	7 55	7 11	5 47	T.
8 43	8 21	8 43		

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I. de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias. Lleva un fac-simil al cromó de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que escadan de este número. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se ha repartido la entrega 5.ª y está en prensa la 7.ª en que concluye la Merindad de Cerrato y empieza la del Infantazgo de Valladolid.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, París

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de París y de Londres, han demostrado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *calcio, quinina y manganeso*. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobres de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis o colores pálidos, prostración, estenuación en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, aspermatocrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc.*

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR. Precio: El frasco de 400 Píldoras, 5 fr. — El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escobar; Moreno Miquel; Sanchez Ocaña. En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodriguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Granada, Vazquez de Godoy; Cienfuegos, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martor Duque; Valencia, Marina; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco. La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, sirve los pedidos.

Don Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de la ciudad de Santander.

Hago saber: que el día 1.º del próximo mes de diciembre, a las doce de la mañana, se rematará en la sala de audiencia de este Juzgado la casa número primero, calle del Arcillero de esta ciudad, que consta de almacén, tres pisos y bohardillas, tasada en trescientos treinta y un mil ochenta reales, propia de D. Nicolás García Briz y de sus dos hijos menores D. Fernando y doña María del Carmen García Briz y Aja, vecinos de la villa de Madrid, y se vende a instancia de los mismos, en virtud de expediente incohado en el Juzgado de primera instancia del distrito de Buena Vista de dicha villa, ante el que tendrá lugar igual remate en el propio día y hora, y en ambos no se admitirá postura que no cubra la referida tasación, y a calidad también de que verificada la subasta se haga saber su resultado a los interesados, y de que estos presten su conformidad, pues que como

expediente de jurisdicción voluntaria, se han reservado esta facultad.

Lo que se anuncia al público, así como que espresada finca se halla libre de todo gravamen, para que el que guste interesarse en la licitación concurre dicho día en cualquiera de ambos referidos Juzgados en los que estarán de manifiesto las actuaciones, y entrelanto en las escribanías de los respectivos actuarios.

Dado y firmado en Santander a nueve de noviembre de mil ochocientos sesenta y seis.—Pedro Mendiri y Lopez.—P. M. de S. S., Urbano de Agüero.

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

El Consejo de Administración de esta empresa ha acordado proceder al pago de un cupón de sus obligaciones hipotecarias de todas series, en la forma siguiente: 30 por 100 pendiente de satisfacer de los cupones vencidos en 30 de abril y 16 de junio de 1866, y 70 por 100 de los semestres de 31 de octubre y 16 de diciembre del mismo año; además de la amortización correspondiente a este último período. Los tenedores de los títulos se servirán pre-

tarlos con facturas dobles en la sección de Contabilidad para su reconocimiento y examen, a cuyo efecto se admitirán desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde en todos los días no feriados a partir desde la fecha.

Santander 9 de noviembre de 1866.—El presidente del Consejo de Administración, Marqués de Montecastro.

CALZADO.

Aprovecharse de la ocasión.

En la calle de la Compañía tienda de el Valenciano, núm. 3, se ha recibido una gran partida para la presente estación de las clases siguientes:

- Para señora. Botijos de chagrín con punta de charol, suela doble, a 30 rs. par.
- Botijos de chagrín rodeados de charol, suela doble, a 32 rs. par.
- Botijos de satén rodeados de charol, suela doble, a 34 rs. par.
- Para caballero. Botijos de chagrín rodeados de charol fino, a 38 rs. par.
- Idem misma clase, de dos suelas, a 44 rs. par.
- Id. con cañas de satén, rodeados de charol fino, y dos suelas, 46 rs. par.
- Id. rodeados de charol de vaca, dos suelas, a 48 rs. par.
- Id. de becerro, con una suela cosida y otra claveteada, a 54 rs. par.
- Id. de charol de vaca, con una suela cosida y otra claveteada, a 60 rs. par.
- Botijos de chagrín con punta de charol, a 44 rs. par.
- Botijos de castor negro, muy a propósito para los que padecen de los pies, a 40 rs. par.

El Siglo.

Con este título acaba de abrir su establecimiento de comercio y sastrería en la calle de Alarazanas, núms. 3 y 4, casas del Sr. Herrera, Antonio Alvarez Delgado, aunque se hallará un buen surtido de paños, chinchillas, castores, ropas hechas, que se servirán con agrado y a precios sumamente equitativos.

ALMANAQUE DE LA RISA PARA 1867.

RAMILLETE DE FLORES, ORTIGAS Y ABOJOS, por los Sres. Aguilera, Blasco, Frezas de Sabater, Calvez Amador, García Tejero, Moly de Baños, Pascual (D. Manuel), del Sepúlveda (D. Ricardo), el Flase, etc. etc. etc. Este Almanaque no se ha omitido gasto alguno para corresponder al favor que el público le dispensa, formando un bonito tomo de buen papel, esmerada impresión y abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España. También los hay encuadernados en badina regleta, a 8 rvn., y con cantos dorados, propios para regalo, a 12 rvn.

Los pedidos se dirijan a D. Mariano Escibano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Príncipe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro o sellos de franqueo en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío. A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

Ganado vacuno.

Se vende un novillo de dos años de edad y algunas vacas de leche de raza extranjera.

En Viérnoles José Varela. 12

En la calle de Atarazanas, confitería la DULCE ALIANZA, se ha recibido otro surtido de cajas de conservas de idoria que se expenden lo mismo que las anteriores. 3-1

Casa de Caridad.

Habiéndose montado en ella un taller de plancha de ropa blanca de todas clases, las familias y personas caritativas que quieran favorecer al establecimiento con sus encargos, serán servidas con el esmero y exactitud debidos. Santander 4 de noviembre de 1866.—P. O. de la Junta, Luis del Campo, secretario.

Para la Habana.

Saldrá a la mayor brevedad la velería fragata clipper española nombrada ABNEGACION.

al mando de su acreditado capitán D. Juan Berri. Admite pasajeros en sus espaciosas cámaras de popa y proa y a los que se dará un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse a su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio, en el Muelle, núm. 6, o a la correspondencia de Buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería, 2.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Ribadeo, Coruña, Carril y Vigo Saldrá de este puerto el 20 del corriente (si el tiempo lo permite) el vapor español BUENAVENTURA.

su capitán D. Marcelino Cagigal. Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz el 30 de noviembre en los vapores correos trasatlánticos. Le despachan sus consignatarios señores Pérez y García, Muelle, núm. 18, e informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

Para Barcelona.

con escalas en Gijón, Coruña, Vigo, Cádiz, Málaga, Alicante y Valencia. Saldrá de este puerto el 25 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español HAMBURGO, su capitán D. Francisco Flaquer. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, e informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.